

El comedor escolar, de negocio a lastre

Los beneficios se reducen para los colegios con la subida del IVA y de los precios de los contratos mientras las empresas de 'catering' critican la tasa 'tupper' por insuficiente

NOA DE LA TORRE / Valencia
El servicio de comedor escolar ha dado prácticamente un vuelco en los últimos años. Si sus cuantiosos beneficios servían hasta no hace mucho para acometer mejoras en las instalaciones de los colegios, en la actualidad ahoga no sólo a los centros educativos, sino también a las empresas de restauración y de catering que se encargan de elaborar los menús diarios.

De entrada, en el sector de la restauración son muy críticos con la forma en que la Conselleria de Educación ha sacado adelante su idea de implantar las fiambreras en los comedores. La Conselleria de Educación acabó fijando en 1,45 euros el precio que pagará por cada alumno que lleve el tupper al comedor de su colegio. Con esta tasa —que se llegó a plantear que abonasen los propios estudiantes— la Administración se compromete a sufragar el coste de la contratación de más monitores.

Sin embargo, fuentes del sector lamentaron que con esta tasa «no se cubren todos los costes de personal», lo que podría incluso derivar en una situación «discriminatoria»

para los usuarios de la fiambarrera, que pueden quedar al margen de la vigilancia y los proyectos educativos vinculados a la comida.

Por otro lado, nadie oculta que los márgenes de beneficios para ambas partes se han reducido considerablemente. Mientras los colegios han visto cómo las empresas de restauración han aplicado incre-

mentos anuales de entre el 2 y el 3% por la prestación del servicio (a lo que se añade la subida del IVA), la Conselleria lleva años congelando el precio del menú que se cobra a las familias (4,25 euros).

En los concertados y privados, este precio es mucho más elevado. Por ejemplo, desde Concapa explicaron que puede rondar los 6,70 euros por niño y día (un precio que incluye la comida y los cuidadores), si bien estos centros pueden llegar a vender tickets diarios por 8,50 euros.

Pero, ¿cuánto cuesta realmente un menú? La empresa puede llegar a cobrar al colegio entre 3 y 4 euros, dependiendo de los «extras»: ¿agua embotellada o del grifo?, ¿zumos de naranja natural o en brick?, ¿ensalada diaria o reducida en el plato? Desde las empresas de restauración se confirma que, evidentemente, todos estos «extras» se han ido reduciendo, pues un colegio puede llegar a facturar de media

unos 150.000 euros por el servicio de comedor (los más grandes pueden rondar el medio millón de euros), aunque en la mayoría de contratos se sigue manteniendo, por ejemplo, una comida de Navidad para los profesores (de unos 1.500 euros).

Hay que tener en cuenta, sin embargo, que la mitad del coste total

Un colegio puede facturar 150.000 euros; la mitad del coste es por personal

del servicio de comedor se lo lleva la contratación de personal. Sólo mantener a un monitor por tres horas diarias son 800 euros al mes (10 monitores, 80.000 euros). Los beneficios propiamente dichos para los centros, por tanto, han ido disminuyendo, hasta el punto de que más de la mitad de los colegios mantiene deudas con las empresas de catering, según fuentes del sector, por los impagos del Consell.

FIAMBRRERAS Sólo diez centros las permiten

N. DE LA T.

El colegio público de Valencia L'Amistat es uno de los diez centros que este año permitirán el uso del 'tupper' por parte de sus alumnos. Así lo confirmaron ayer desde la propia Ampa, que pidió dejar la puerta abierta a la fiambarrera porque, de lo contrario, «automáticamente se excluía esta posibilidad». En este caso, el centro tiene sus instalaciones preparadas para guardar y conservar esta comida, pues este era uno de los requisitos exigidos por la Conselleria de Educación.



Dos escolares hacen los deberes junto a unas fiambreras de comida. / EUGENIO TORRES

Educación duplica las ayudas contra el fracaso

Valencia

La Conselleria de Educación ha duplicado las ayudas destinadas a los centros educativos públicos de la Comunidad Valenciana, dirigidas al desarrollo de actuaciones que permitan mejorar el éxito escolar y reducir el abandono prematuro, y que estén incluidas en los contratos programa suscritos entre los centros educativos y la Administración.

De este modo, la Conselleria destinará 1,7 millones de euros durante el curso 2012-2013, con lo que incrementa el apoyo a aquellos centros que han iniciado las actuaciones que ellos mismos han diseñado y propuesto para la mejora de sus resultados, según informó la Generalitat en un comunicado.

La dotación económica inicial prevista por importe de 850.000 euros pasará a ser de 1,7 millones de euros, lo que se suma a la dotación de personal.

CCOO denuncia impagos a los trabajadores de limpieza

Valencia

CCOO denunció ante la Inspección de Trabajo a una empresa por impagos de la mensualidad a los trabajadores de la limpieza de los institutos de diferentes localidades de la provincia de Valencia. Esta situación afecta a más de 200 trabajadores, según informó el sindicato.

CCOO recordó que la Conselleria de Educación adjudicó a Soldene el servicio de limpieza por más de seis millones de euros, y ya tras el primer mes de prestar el servicio, no ha hecho efectiva la nómina.

A Jesús Huerta Senent

Por mucho tiempo que pase estas presente en nuestras vidas, y aunque no estés entre nosotros te hacemos partícipe de ellas, te sentimos entre nosotros, te echamos de menos y nunca te olvidaremos.

Tu familia te recuerda en el día de tu nacimiento. Con especial afecto, tu mujer.



Los enfermeros alertan de la sobreoferta de estudios

Cecova critica que el descontrol de plazas universitarias aboca a los jóvenes al paro

Valencia

El Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (Cecova) y los colegios de Enfermería de Castellón, Alicante y Valenciana realizaron ayer un llamamiento para «racionalizar» la oferta de nuevas plazas de Enfermería en las universidades públicas y privadas valencianas con el objetivo de «ga-

rantizar la sostenibilidad de la profesión enfermera y evitar la saturación del mercado laboral al no poder absorber tantas enfermeras egresadas».

Según señaló este colectivo en un comunicado, las facultades y escuelas de Enfermería de la Comunidad Valenciana ofertan 1.420 nuevas plazas, un 9,2% más que en

el curso anterior. El presidente del Cecova, José Antonio Ávila, advirtió de que «el actual modelo de formación universitaria sin control es totalmente insostenible al abocar a los estudiantes al desempleo o la emigración como únicas alternativas» y aseguró que «ahora con la gran oferta de plazas para cursar estos estudios y las restricciones en las contrataciones, es urgente y necesario regular la oferta de plazas para estudiar Enfermería, realizando una adecuada planificación para ajustarlas a las posibilidades reales de empleo».

En la misma línea, Ávila manifestó «su preocupación por el tremendo impacto sobre la profesión

enfermera que puede tener la puesta en funcionamiento de los proyectos de futuros campus universitarios en El Campello, Dénia, Gandía o San Juan de Alicante impulsados por diversas universidades privadas, en los cuales también está prevista la implantación de la titulación del Grado de Enfermería entre su oferta académica».

Además, el presidente de Cecova aplaudió la iniciativa de la Conselleria de Educación, que trabaja en la elaboración del Libro Verde de la Empleabilidad de los titulados universitarios de la Comunidad Valenciana y ofreció por ello la colaboración de la Organización Colegial de Enfermería.